

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONOS

Table with 2 columns: Abonamiento (España, Extranjero, Ultramar) and Precio (Plas., OTs)

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejos necesarios. En esta redacción informarán.

10 JOI FUMADORES
PAPEL DE FUMAR
MARGAS LA REPUBLICA Y DOMINO
Depósito: San Miguel 56, Papelería

Carrera del Magisterio y Maquinistas Navales.—Lecciones particulares a cargo de don Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores, 45, entresuelo.

Los sucesos de China

La batalla del día 1
Un telegrama de Tien-Tsin, fecha 2, que publican los periódicos de Londres, dice lo siguiente:

«Las tropas aliadas, molestadas por los tiradores chinos, hicieron ayer mañana un reconocimiento.

«Un destacamento ruso avanzó hasta dos millas al Norte. Otro destacamento, también ruso, menos fuerte que el anterior, se dirigió hacia el Nordeste.

«Efecto de un error de los jefes, el grueso de las fuerzas aliadas que debía sostener el movimiento se retardó.

«La vanguardia rusa fué vigorosamente atacada por las tropas chinas de la ciudad indígena; pero aquélla se mantuvo firme con gran vigor hasta que llegaron refuerzos.

«Al mismo tiempo los chinos rompieron el fuego contra la población con cañones colocados sobre las murallas.

«El cañoneo duró dos horas, pero no hizo mucho daño.

«Mientras la atención de los europeos estaba fija en el ataque que se realizaba por el lado del Norte, considerables fuerzas chinas penetraban en la población por el Este, llegando hasta unas cien yardas del puente de barcas situado cerca de la concesión francesa.

«Esta parte de la población estaba desierta, por lo cual los chinos pudieron establecerse en ella y abrir un nutrido fuego, resguardándose ellos cuidadosamente.

«El puente estaba guardado por un destacamento ruso con ametralladoras. Los rusos contestaron enérgicamente y lograron conservar sus posiciones hasta que llegaron dos compañías de compatriotas.

«Entonces los chilos se batieron en retirada, pero continuando su fuego.

«Las tropas de las demás potencias, por su parte, fueron atacadas en sus posiciones en la otra orilla del Pei-ho, pero contestaron con eficacia al enemigo, que permanecía invisible.

«Por último, el fuego fué cesando poco a poco, terminando al fin el combate.

«Las pérdidas de los rusos han sido superiores a las de los chinos, pero aquéllas consisten principalmente en heridos leves.

«El río permanece libre hasta Ta-ku.»

En Pekín.—Los extranjeros en salvo.

Despacho de Bruce.—El príncipe de Tching.—Ataques a la legación inglesa.—Auxilio de los mercaderes chinos.

Londres 9.—En el almirantazgo se ha recibido un despacho del almirante Bruce, segundo jefe de la escuadra inglesa en China, el cual dice desde Ta-ku, con fecha 7, que existen motivos para esperar que el príncipe Tching con su ejército proteja las legaciones en Pekín, contra el ejército del príncipe Tuan y los boxers.

Otro despacho que publican los periódicos de Londres, dice que la influencia del príncipe Tching es la única salvaguardia que tiene en Pekín la vida de los extranjeros contra la furia de la soldadesca china y de los boxers.

Estos últimos intentaron tres veces apoderarse de la legación inglesa, pero cada ataque fué rechazado con grandes pérdidas de los asaltantes.

Los mercaderes chinos simpatizan

con los extranjeros y procuran abastecerlos subrepticamente de viveres. Temores en Chang-Tung.—El preceptor del emperador y sus acompañantes asesinados.

Londres 9.—El Daily Express publica un despacho de Shanghai del día 5, diciendo que el gobernador de Chan-Tung ha telegrafado al de Nankin, advirtiéndole que si el orden no está restablecido dentro de quince días, será imposible impedir el levantamiento de la población.

Otro despacho de Shanghai anuncia que el protector del emperador ha sido asesinado por los boxers, así como toda su comitiva compuesta de 300 personas.

Petición de Li Hung-Chang.—La integridad de China.—Bombardeo de Moukden.—Comunicaciones interrumpidas.

Londres 9.—Comunican al Times que el virey de Canton, Li-Hung-Chang, ha telegrafado directamente al ministro de China en Londres encargándole que pida a Inglaterra que se entienda con los Estados Unidos y el Japón para mantener la integridad del territorio Chino y establecer un gobierno fuerte sobre bases sólidas.

Al mismo periódico comunican de Shanghai que la estación telegráfica de Moukden ha sido destruida y que las comunicaciones con Port-Arthur por la vía de Corea están interrumpidas.

También informan al Daily Telegraph que Moukden ha sido bombardeado por los rusos.

Tropas rusas.—Wei-Hai-Wei amenazado.—Transportes japoneses.

Londres 9.—De Shanghai telegrafían al Daily Express que Rusia tiene en la Manchouria y en Liaotung de 100.000 a 150.000 hombres.

De Tche-fu dicen que Wei-Hai-Wei está amenazado.

Telegrafían de Yokohama (Japón) que se han flutado nuevos transportes.

En la Cámara de los Comunes.—Los japoneses en China.—Armamentos facilitados por Europa.

Londres 9.—Cámara de los Comunes.—El secretario de Negocios extranjeros, Mr. Brodwick, dice que el Japón elevará su efectivo en China a 20.000 hombres, y que no se ha hecho promesa alguna a dicha nación ni se ha concedido garantía.

El secretario de Guerra, Mr. Wyndham, enumera los armamentos que desde 1895 hasta la fecha han facilitado a China casas inglesas y alemanas.

INSTANTANEA

El hombre «salvaje»

Ha sido la comidilla del día. Entre criadas y herteras, vendedores y patronas han convertido nuestros centros de contratación en sociedad psicológica donde han desmenuzados, expuesto en un sin fin de datos la historia y vicisitudes del hombre salvaje.

En un país como Mallorca, en donde se creía que el salvajismo había desaparecido, transcurridas las épocas prehistóricas de Oro Magnon y Fur Fooz el encuentro por la guardia civil de un hombre en estado salvaje, por fuerza tenía que causar estupor, despertar el interés y herir la imaginación ardiente de los hijos del mediodía, haciéndoles combinar historias y hechos, atavismos lejanos, fabricando muchos, novelas estupendas que daban quince y raya a las descripciones del Robinson Crusoe.

El dibujo del hombre salvaje debido a las sirvientas y mozas de taller era gráfico en alto grado y en extremo propio: Grande y espesa melena de erizados cabellos cayendo hasta sus rodillas, lengua barba de enmarañados pelos, mirada que aterra é hipnotiza y una fuerza brutal que hacía aliciosas todas las ligaduras. ¡Ah! y un cuerpo más hercúleo aun que su fuerza, sin ninguna indumentaria ni prenda de vestir. Hé ahí el retrato.

Respecto a su aparición en nuestra isla no eran menos sabrosas las apreciaciones; quien le creía llegado en buque desconocido, lanzado a nuestras costas por malévolos tripulacion para infiltrar en ella gérmenes de primitiva barbarie; quien le creía un espía disfrazado, quien hijo abandonado por padres sin entrañas que había vivido y crecido entre las peñas a ma-

nera de Segismundo, y otras más, según la inventiva de los interlocutores y los datos que tenían acumulados.

Pero tan fantásticas narraciones, tan novelescos detalles, viénesse a bajo como castillo de naipes: El hombre salvaje, el de la espesa y enmarañada cabellera y uñas de buitre, resulta ahora un prosaico loco, campesino que habla desaparecido de su casa y a quien su familia andaba buscando, habiéndose presentado ya a las autoridades para que le devolvían el pobre demente.—X.

Veraneo de soberanos

El Emperador de Alemania
Guillermo II se toma sus vacaciones anuales con la regularidad de un acomodado burgués.

Nada le impide, cuando llega Julio, vestir su uniforme de almirante y embarcarse en su yacht Hohenzollern.

Algunos amigos le acompañan: un pintor, un escultor, un músico, un poeta y a veces un sabio. El viaje dura cuatro semanas y consiste en recorrer las costas de Noruega hasta el Cabo Norte y fondear aquí y allá, en el fondo de una de aquellas bahías profundas y misteriosas limitadas por cadenas de verdes montañas.

El silencio de los paisajes del Norte gusta mucho a Este Emperador místico, que olvida por un momento los cuidados del poder para entregarse por completo a sus ensueños.

Guillermo II es sencillo y jovial durante sus excursiones náuticas. Escribe canciones cómicas, representa comedias y juega en las desiertas playas partidas de football con sus compañeros de viaje.

Le interesan ante todo las representaciones teatrales que tienen lugar, por la tarde, en el puente del yacht, y a las cuales asisten el Estado Mayor y la tripulación.

El escenario está colocado al pié del palo mesana. El Emperador pinta algunas decoraciones y dirige la mise en scène con el mismo cuidado metódico que si se tratase de una ópera de Wagner.

El coade Eulenburg sirve de apunador, y el gran chambelán, de tras-punte.

Detalle curioso. En previsión de estas representaciones en alta mar, el Hohenzollern lleva siempre decoraciones y trajes pertenecientes al teatro Real de Berlín.

El programa de la temporada teatral del yacht es convenido antes de comenzar el viaje.

Este año el Emperador ha presidido las regatas de Kiel, ha inspeccionado las fortificaciones de Heligoland y asistido a la partida del crucero Furst Bismarck con dirección a China, aprovechando esta ocasión para improvisar uno de esos speech patrióticos, que sabe hacer mejor que nadie.

Después de todo esto, Guillermo II se ha embarcado en el Hohenzollern para dar un paseo por los mares de Noruega.

Experiencias marítimas

EN INGLATERRA

Preocupado el almirantazgo inglés con el incendio de nuestros barcos en el combate de Santiago, dispuso experiencias que hace algun tiempo tuvieron lugar.

El Belle Isle es un barco blindado con forro ó revestimiento de madera dura; además tenía en su decorado y compartimiento interior, buena cantidad de ella. De manera que sus condiciones eran muy semejantes al Oquendo, María Teresa y demás barcos incendiados.

Se le sacó a remolque hasta alta mar y después de encendidas sus máquinas y darle una velocidad media, fué abandonado por su dotación. En esta disposición sufrió el fuego del Magestic, uno de los mejores acorazados de escuadra que cuenta la marina británica.

Ocho minutos duró el fuego, en el que tomaron parte cuatro cañones de 30,5 centímetros, doce de 15,2, dieciseis de 75 milímetros y veinte de calibres menores. También funcionaron contra el Belle-Isle cinco tubos lanzatorpedos de 456 milímetros.

Los proyectiles contenían carga ex-

plosiva de lydita; así el efecto había de ser terrible. A los primeros disparos se vió al barco rodeado de espesa capa de humo, y como todos los proyectiles chocaban en su enorme masa, nadie puso en duda su incendio y total destrucción.

Cesó el fuego, y al hacer un detenido reconocimiento del Belle Isle, se le vió acribillado por los proyectiles de todas clases; pero a bordo no había fuego, ni se habían quemado las maderas del revestimiento, ni la explosión de los proyectiles lo había comunicado al decorado, mobiliario y compartimientos interiores. El humo observado desde el Magestic era producido por la ruptura de un tubo de vapor que fué alcanzado por los primeros disparos.

Este resultado imprevisto, y que tan opuesto es al obtenido por los americanos sobre nuestra escuadrilla, ha dado lugar a que se repita la experiencia, que en breve tendrá lugar sobre el Oviou, barco semejante al que ahora ha sido destruido.

De París

Los teatros y la Exposición

El gran certámen de 1900 ha favorecido más a los teatros de París que el de 1889, lo cual puede demostrarse con la estadística comparativa de los ingresos obtenidos en ambos periodos.

En Junio último lo recaudado en todos los teatros ha sido casi el doble de lo ingresado en igual mes del año 1889. Entonces se recaudaron 1.200 mil y ahora 2.200.000.

La Opera aparece a la cabeza de los más afortunados. El ingreso en dicho mes ha sido de 400.000 francos. No tiene nada de extraño, porque la Opera es una de las curiosidades de París que no dejan de visitar los extranjeros.

Después figura el teatro Sarah Bernhardt con 320.000 francos. Solamente L'Aiglon, de Rostand, produce diariamente entradas de 11.000 a 11.500 francos.

Sigue luego el Chatelet con 250.000 francos, y por riguroso orden la Opera Cómica, el Vaudeville (con Mme. Sans Gene), Varietés (con Les Brigands), la Porte Saint Martin (con Cyrano de Bergerac), Nouveautés (con Les Maris de Léontine) y el Palais Royal (con la Cagnotet).

La Comedia Francesa, que, como es sabido, se ha trasladado al Odeon, está en baja, con relación al mes de Junio de 1889.

Entre los espectáculos que no son de teatro, propiamente dicho, debe citarse el Hipódromo, que ha hecho entradas de 10 a 12.000 francos todas las noches, y de 25 a 30.000 los domingos.

Se ha observado que las fiestas nocturnas de la Exposición no han ejercido gran influencia en la venta de localidades de los teatros de París.

Para éstos el peor día de la semana es el viernes, por ser de moda en la Exposición.

Los bomberos

en la Exposición de París

El día 12 de Agosto próximo tendrá lugar en París el Congreso internacional de bomberos y del 13 al 19 en Vincennes los concursos nacionales é internacionales organizados por la Federación de oficiales y sub-oficiales de bomberos de Francia y Argelia.

Los temas que se pondrán a discusión en el Congreso son los siguientes:

1.º ¿Cuales son los mejores medios para establecer cuerpos de bomberos en las poblaciones que carecen de ellos?

2.º De la creación en todas las poblaciones importantes de los servicios de salvamento y ambulancia.

3.º Establecimiento de una oficina internacional de noticias para los bomberos tal como se propuso en los Congresos de Amberes y de Bruselas.

4.º Diferentes medios de extinción referentes a nuevas industrias, especialmente la electricidad.

5.º De la organización de la mutualidad en los cuerpos de bomberos de poblaciones poco importantes.

Además, en la semana que seguirá al Congreso, se harán visitas a los cuarteles del regimiento de bomberos de París.

Seguirá al Congreso un gran curso nacional é internacional en Vincennes que servirá de estudio comparativo entre las manobras, los uniformes, el material de incendio y el de salvamento usado en los diferentes países.

El miércoles, 15 de Agosto, se verificará una excursión a Versailles.

El jueves 16, revista, desfile y gran recepción en el Hotel de Ville en el Consejo general del Sena y el Consejo municipal de la ciudad de París y los demás días se harán maniobras en Vincennes.

El objeto de la Federación al organizar estas fiestas, es el de afirmar, fuera de toda la opinión política, las buenas relaciones de compañerismo entre los hombres de corazón que dedican su existencia a preservar a sus semejantes de los terribles estragos de fuego.

La comisión ejecutiva del programa de los concursos celebra frecuentes reuniones bajo la presidencia del que lo es de la Federación el capitán M. F. Guesnet y se desvive para obtener a favor de sus camaradas el mayor número de ventajas posibles.

Desde luego ha conseguido que en los días de los concursos la entrada en la Exposición sea gratuita para los bomberos de todos grados, que vayan vestidos de uniforme.

La Dirección general de Aduanas ha dado instrucciones a la frontera a fin de que los aparatos, caballos, etc., sean admitidos temporalmente por un mes sin pagar derechos a su entrada en Francia.

También ha obtenido otras ventajas, y así participa la Comisión que los bomberos podrán encontrar alojamiento en el Colegio Chaptal, y comida, ya en el Gran Restaurant Corraza (Palais Royal), y en la Exposición en el Auberge de Europa (Champ de Mars), en los días fijados desde el sábado, 11, a la mañana del lunes, 20 de Agosto, por la cantidad de 76 50 francos.

Los bomberos que quieran aprovechar esta combinación habrán de dirigir, por todo este mes, la expresada cantidad a M. Fernax, Rue du Faubourg Montmartre, 17, París, y recibirán en cambio un carnet danoles derecho al alojamiento, que será limpio, y a las comidas, que serán sanas y abundantes.

Para premios de estos concursos y para la organización del Congreso internacional parece que se destina la cantidad de 40.000 francos, además de muchos otros premios consistentes en objetos de arte, plaquetas de la Exposición y diplomas.

Además, todos los destacamentos que tomen parte en las maniobras ó en la revista recibirán una medalla conmemorativa grabada especialmente para los concursos de 1900.

Para el Concurso internacional se ha destinado para premios en metálico la cantidad de 6.000 francos. El Gran Premio de Honor para el destacamento que sea declarado Campeón de las Compañías de Bomberos voluntarios extranjeros, consistirá en un objeto de arte ofrecido por el presidente de la república y 1.500 francos en metálico.

La Federación de Bomberos franceses tiene la costumbre de organizar cada año con motivo de su Fiesta Federal, una Exposición práctica de equipo y material para uso de los bomberos.

Este año la Exposición debe ser internacional, como lo son el Congreso y los concursos, y por consiguiente todos los constructores y fabricantes franceses y extranjeros, serán admitidos, no solo para exponer sus productos, sino tambien para hacer experiencias con sus máquinas ó aparatos.

Como de costumbre, el Jurado, del que formarán parte dos oficiales de bomberos españoles, encargado de juzgar las maniobras de los concursos examinará tambien los equipos y aparatos espuestes.

Esta Exposición tendrá un interés indudable, tanto para los fabricantes como para los bomberos, y es de creer que los industriales españoles que se dedican a la construcción de esta clase de material, espondrán sus productos, con la garantía de que no pasarán inadvertidos, teniendo dos compatriotas que formarán parte del Jurado que ha de calificarlos, pudiendo dirigirse para noticias é informes respec-

GRAN ESTABLECIMIENTO NUEVO SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola—Brondo, 7, 9 y 11—Esquina al Borne
ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Camisas, Cuellos, Puños, Corbata, rico surtido, Bisutería, Sombrillas, Abanicos, Driles para trajes de Caballero, 500 Sombreros para caballero a 2 pesetas uno, Chales, Velos y Mantillas alta novedad, Mantelerías, Tapetes, Yutes y Damascos, 200 piezas

madapolam a 12 reales una, Cortes bartista a 10 reales corte, Idem semi-hilo a 12 id., Vichis rico y variado surtido, Alpacas, Lanería, Sedería, Géneros de punto, Camisetas desde 2 reales una, Objetos del Japon propios para regalos, Especialidad en camisas a medida.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

to a este particular al oficial de este cuerpo de bomberos, don José Plantada y Fores, corresponsal de la Comisión ejecutiva del programa de los Concursos nacionales e internacionales, quien ruega a todos los periódicos de España que copien esta noticia para que llegue a conocimiento de todos los fabricantes de equipos ó aparatos de salvamento y de extinción de incendios.

Nuevo alumbrado

L' Electricité dá la noticia de que en Nueva York se ha constituido una Sociedad con 25 millones de duros para explotar el privilegio que ha comprado a Mr. Toar de Temenfant para un nuevo alumbrado, que consiste en un globo que contiene ciertas sustancias químicas. Una vez introducidas éstas en él, sin ninguna otra operación, se produce una luz vivísima, más brillante que las de las lámparas de arco voltaico. Desde que se encienden encerradas en el globo de vidrio las materias que producen la reacción luminosa, la luz no cesa, y se lleva el globo en el bolsillo, como la petaca ó el portamonedas, para sacarlo cuando se quiera tener luz. Si el globo se quiebra, la luz se extingue; pero no sucede nada más.

Sólo falta que se confirme la exactitud de la noticia; porque de los Estados Unidos vienen muchos inventos y no pocas invenciones.

Extranjeros en China

La Gaceta de Colonia publica el siguiente censo de los extranjeros establecidos en China. Estos datos corresponden a 1898:

Número total	13.421, distribuidos como sigue:
Súbditos británicos	5.149
Ciudadanos americanos	2.056
Súbditos japoneses	1.694
Ciudadanos franceses	920
Súbditos alemanes	1.043
Idem portugueses	1.082
Idem españoles	395
Idem escandinavos	200

Los demás extranjeros forman grupos insignificantes.

De esta colonia, la mitad está establecida Shanghai.

De todas partes

Provisión de combustible en alta mar

A causa del grande incremento que ha tomado la maquinaria en los buques de guerra, la cuestión del aprovisionamiento de carbón constituye actualmente un asunto capital.

Es bien evidente que un buque que carezca del carbón necesario, no solamente ha de renunciar a maniobrar sino que al propio tiempo no puede servirse de sus piezas de artillería de gran calibre, carece de alumbrado, la ventilación no puede efectuarse debidamente, etc., etc.

Por tales motivos es conveniente indicar los experimentos que acaba de practicar la marina americana a bordo del trasporte «Miller», precisamente con el objeto de permitir que los buques puedan hacer carbón en alta mar. El método, cuya descripción se encuentra en el «Engineerig Magazine» del mes pasado, se reduce a lo siguiente.

El acorazado que necesita aprovisionarse de carbón, lleva a remolque, con una velocidad de 5 a 6 nudos, al vapor carbonero, que le expide cada vez una carga de 880 kilogramos, por medio de una especie de vagoneta que circula sobre un cable aéreo suspendido entre el buque carbonero y el acorazado.

Los experimentos han demostrado que la distancia que ha de mediar entre ambos buques no deben pasar de un centenar de metros. No obstante, en uno de los ensayos practicados con un tiempo bastante malo, el buque carbonero se hallaba a la distancia de 120 metros.

La primera dificultad reside en las variaciones de la longitud del cable; variaciones debidas al balanceo y al

cabeceo. Pero durante el quinto y último ensayo, el acorazado pudo recibir 60 vagonetas de carbón en 80 minutos exactos, de modo que, deduciendo el consumo durante la operación, puede calcularse que el aprovisionamiento fué de 16 a 17 toneladas por hora.

Nuevo negocio

En Londres se ha presentado una nueva rama de industria para la mujer: las llamadas «dress-eschanges» bolsa para la venta de prendas de vestir. Estas bolsas, son servidas por mujeres y son consideradas como buen negocio.

En los «dress-eschanges» se compran elegantes toillettes de calle, de baile y de sociedad, trajes para casa, enaguas, matinees y blusas, por la cuarta parte de su valor, estando las piezas todas en tan buen estado que pueden pasar por nuevas.

Todas estas prendas han formado parte del ajuar de las damas más ricas y distinguidas de Londres, que no consentirían en llevar más de tres ó cuatro veces un traje por rico y costoso que fuese. Ellas mandan, pues, estas prendas de vestir a la «eschange», fijando el precio para su venta. Si la propietaria del establecimiento puede sacar mayor provecho, queda lo sobrante para ella; en otro caso ha de contentarse con los 2 y medio chelines que se pagan para la inscripción y el diez por ciento de la suma convenida.

Si resulta imposible la venta de los objetos, hay que devolverlos a su propietaria al cabo de tres meses. Se comprende desde luego que todas las prendas depositadas en los «eschanges» han de ser intachables y constituyen así un verdadero recurso para muchísimas familias cuyos medios pecuniarios no están en proporción con su posición social.

NOTICIAS

De las provincias.

Continúan las exploraciones en pueblos inmediatos a Málaga, para el descubrimiento de nuevas minas.

Parece que las esperanzas son muy fundadas.

En opinión de algunos peritos, la provincia de Málaga está llamada a ser un importante centro minero de España.

En Besangon falleció el domingo último una joven de diecisiete años, apellidada Desmare, que habiendo perdido recientemente a su madre, subvención a las necesidades de cuatro hermanos suyos, niños de corta edad.

La abnegada muchacha ha muerto literalmente de hambre y extenuada por las privaciones que por amor fraternal se había impuesto.

Según dicen de Logroño, el frío, se ha dejado sentir de un modo tan extraordinario en estos días, que todo el mundo vuelve a usar capas y gabanes, y se da el caso inaudito de que los labradores trillan sus mieses envueltas en grandes mantas.

Copiamos de La Autonomía de Reus:

«Ayer circulaba el rumor de que el señor Muñoz, alcalde de Real Orden, ilegalmente nombrado, estaba dispuesto, emancipándose de ciertas influencias, a presentar ante el Gobierno la dimisión de su cargo.

No damos crédito alguno a semejante rumor.

El señor Muñoz seguirá haciendo el juego hasta última hora, y cuando su situación sea insostenible, le dirá al gobernador:

—Otro talla, señor Luengo.

El asunto continúa dando juego, como vulgarmente se dice.

La solución del conflicto no se advina, porque el señor Muñoz, alcalde ilegal de Real Orden, continúa empujando en empujar la vara de la Alcaldía, y el Municipio unánime no se presta a que el señor Muñoz lo presida.

Cómo acabará el conflicto, hemos de verlo dentro de poco».

De las islas:

Inca

La tarde del sábado falleció en esta ciudad el abogado don Pedro Arrom antes Roca, después de breve y aguda enfermedad.

Enviamos a la familia del finado la expresión de nuestro pésame.

—El mismo sábado a la caída de la tarde en nuestra iglesia parroquial, mientras se arreglaba el altar mayor para la fiesta del siguiente día, prendióse fuego a algunos adornos ya colocados, que por fortuna pudo ser extinguido con el esfuerzo de varios vecinos que acudieron en su auxilio.

—El domingo tuvo lugar en la misma parroquia, solemne fiesta dedicada a San Luis Gonzaga, viéndose el templo completamente lleno de fieles.

—Nada se escatimó para dar más realce a la fiesta. Frente al portal principal de la iglesia, se levantó en honor del Santo un bonito arco de triunfo iluminado a la veneciana.

Por la tarde hubo procesión que recorrió las principales calles de esta ciudad.

—Hemos sido enterados de que por cartas particulares se sabe existen corrientes favorables en el ministerio de la Guerra, y que se acepta en principio la propiedad del colegio de Santo Tomás de Aquino de esta ciudad como regalo de nuestro Ayuntamiento al Estado, para que éste lo transforme en cuartel destinado al Batallón de Infantería que ha de residir entre nosotros.

—Sabemos que se ha establecido en esta localidad el abogado don Rafael Torres, hijo del notario de La Puebla.

Dámosle la bienvenida, deseándole todo género de prosperidades en su carrera.

—El mercado de hoy se ha visto regularmente concurrido, y en las transacciones verificadas han regido los siguientes precios:

- Almendrón, de 107'50 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
- Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 16'00 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 9'00 a 00'00 id.
- Id. forastera, de 8'50 a 0'00 id.
- Avena del país, de 7'50 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 06'50 a 00'00 id.
- Garbanzos, de 17'00 a 00'00 id.
- Maiz, de 15'00 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 47'00 a 00'00 idem.
- Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.
- Frijoles, de 36'00 a 00'00 id.
- Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 idem.
- Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.
- Id. para ganados, de 15'00 a 00'00 idem.
- Higos pasos, de 9'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)
- Azafran, de 4'50 a 00'00 id. los 33'91 gramos (onza).—C.

De la capital

Según noticias recibidas ayer en el Gobierno civil, ha sido detenido en Inca un individuo presunto autor de la sustracción de 2.500 francos del Hotel de Vichi.

Dicho individuo en unión de unos 1.200 francos en oro que le fueron ocupados, ha sido puesto a disposición del juez de instrucción de aquel partido.

El señor Alcalde de esta ciudad donoso de que desaparezca de una vez el abuso que están cometiendo los dueños de perros dejando que estos vayan sueltos y sin bozal por las calles de esta ciudad, ha nombrado a cinco individuos, los cuales desde hoy en adelante quedarán encargados de recoger y llevar al depósito de Tirador a todos los perros que contra las disposiciones dictadas por la referida autoridad, encuentren abandonados en la vía pública.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica el real decreto, relativo a la reforma de la Escuelas Normales y de la inspección de la primera enseñanza.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Esporlas haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de diferentes herramientas de carpintería y varios objetos de caza a un vecino.

Habiendo recibido el señor Delegado de Hacienda de esta provincia, una circular de la Dirección general de Aduanas, pidiendo que informe acerca del número total de kilogramos de trigo recogidos en esta provincia procedente de la última cosecha, la refe-

rida autoridad ha encargado a los alcaldes de los pueblos, que en el imprerrogable plazo de cinco días, a contar desde hoy le faciliten los repetidos datos, por lo que se refiere a cada uno de los respectivos términos municipales.

El día 27 del actual se celebrará en el salón de sesiones de la Diputación provincial, la subasta para el derribo en el Instituto Balear, de varias construcciones inmediatas al ángulo formado entre las calles de Monserat y las Escuelas, y la reconstrucción con arreglo a los planes aprobados por dicha Corporación.

Dicha subasta se verificará por medio de pliegos cerrados, no admitiéndose las proposiciones que fijen una cantidad mayor de 3.343'78 pesetas, que es el tipo señalado.

Se halla vacante y ha de proveerse por oposición la plaza de ayudante de Clínicas, de la Universidad de Zaragoza.

Igualmente se ha anunciado la vacante de la plaza de ayudante de Historia Natural, de la Universidad de Oviedo, que ha de proveerse también por oposición.

Hemos recibido el cuaderno número 3 del *Portfolio de las Baleares* que edita don José Tous.

Contiene dicho cuaderno ocho hermosas láminas representando el arco de la Almudaina, los Baños árabes, la fachada de la iglesia de San Francisco, el claustro de dicho templo, el portal mayor de la iglesia de Montesión y los patios de las casas de Oiza, Vivot y Sollerich.

Además lleva una explicación de cada una de dichas láminas.

En virtud de orden recibida por el señor Gobernador civil de la provincia de la Dirección general de Obras públicas, ha señalado el día 13 de Agosto próximo a las doce de su mañana, para que tengan efecto las subastas para contratar en pública licitación, los servicios de abastecimiento de los faros de Ibiza y Cabrera, durante el segundo semestre de 1900 y los cuatro años siguientes hasta fin de 1904.

Los importes de los presupuestos correspondientes a dicho período que servirán de base a la subasta ascienden a diez y ocho mil doscientas cuarenta y ocho pesetas y cincuenta y nueve céntimos para los faros de Ibiza y a veinte y tres mil quinientas ochenta y siete pesetas y veinte céntimos para el de Cabrera.

Las subastas se efectuarán el día y hora mencionados en la Jefatura de Obras públicas, con arreglo a la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, hallándose de manifiesto en dicha Jefatura de Obras públicas hasta la fecha mencionada los presupuestos y pliegos de condiciones respectivas.

No será admitida ninguna proposición que exceda de los tipos de subasta y que se refiera a la vez a los faros de Ibiza y Cabrera, debiendo limitarse a uno ú otro faro.

Leemos en uno de nuestros colegas la siguiente noticia que nos apresuramos a copiar:

«En el gran certamen de la Exposición Universal de París, donde se reúnen los más notables y extraordinarios productos del ingenio y el trabajo de todo el mundo, algunas producciones de nuestra isla, según vemos en la prensa madrileña, han jugado papel importantísimo, obteniéndose distinciones y premios honoríficos que acaso no hayan podido obtener otras producciones análogas del extranjero y que con toda seguridad no han alcanzado las de toda España.

En la sección de encajes, bordados y pasamanería los señores Pons y Bonet de Palma han obtenido el gran premio, que es la más alta distinción que se concede en el maravilloso certamen, y para que la recompensa fuera completa y más honrosa, el jurado de la exposición ha concedido premios a los colaboradores de aquellos señores en la siguiente forma:

Medallas de oro.—Cabrer José y Mirabent Franciso.

Medallas de plata.—Calafell Benita; Felany Francisca; Alomar Maria; Gelba Catalina.

Medallas de bronce.—Puntí hermanos, Tizona del Campeador.

Además de estos premios, el escultor mallorquin don Lorenzo Rosselló, ha obtenido medalla de plata en la sección de escultura, y los señores Bordoy y Bonet medalla de bronce en la sección de hilos y tegidos de algodón.

A todos felicitamos con entusiasmo y especialmente a los señores Pons y

Bonet, quienes pueden legítimamente enorgullecerse del honroso premio que en rigurosa competencia han obtenido.»

Los gastos de las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante la semana última ascienden a 563'65 pesetas.

A las diez y media de la mañana de ayer empezó a repartirse al público la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcudia.

El astrónomo Escolástico hace los siguientes pronósticos del tiempo de lo que resta de la actual quincena.

Del 12 al 14.—Calor excesivo en las Castillas, Fuente en León y el Cantabrico y asfixiante en Galicia, Portugal y Extremadura.

Día 15.—Nubarrones, relámpagos y alguna tranaada a O., al S. O. y al S.

Una señora que ayer por la mañana bajaba por la calle de Santo Domingo, se sintió de súbito acometida de un fuerte accidente que le quitó el sentido.

Inmediatamente fué recogida por varios transeuntes quienes lograron que volviera en sí, acompañándola a su domicilio.

Don Gabriel Bennassar Valcaneras ha presentado a este gobierno de provincia, una solicitud de registro de 16 pertenencias de mineral de lignito con el título de «Santa Fé» sitas en el paraje nombrado *Ses marjadas de Son Pico*, del lugar de Mancor, termino municipal de Selva, haciéndose la siguiente designación:

Punto de partida, el ángulo S. E. de la casita de Catalina Sampol. A partir de él se mediran en dirección S. los metros que haya hasta intestar con la mina «Grattitud» y se colocará la primera estaca. Desde ésta y sucesivamente, unas a continuación de otras, se mediran las distancias siguientes: 400 metros al E., 400 al N., 400 al O. y 400 al S.

El vapor *Unión* fondó a las dos de la tarde de ayer en este puerto procedente de Ibiza, con la correspondencia, algunos pasajeros y carga.

Dicho buque emprendió nueva marcha a las cinco de la tarde con rumbo a Barcelona, llevándose la valija, unos 20 pasajeros y efectos.

Por fin ha podido averiguarse la procedencia y filiación del sujeto detenido el domingo último en el lugar de Caimari del que tanto se ha hablado estos días en esta ciudad.

Dicho individuo resulta ser vecino de Fornalug y se llama Jaime Antonio de Es clot.

De nuestros informes resulta que el referido Jaime tiene trastornadas las facultades mentales, habiendo desaparecido de su casa mientras estaba cuidando del pastoreo de varias cabezas de ganado cabrio, cuyo trabajo le estaba encomendado, por ser su locura tranquila.

Según se dice el susodicho sujeto padece dicha enfermedad desde que salió del servicio si bien nunca había sido tan marcado su dolencia hasta ahora.

Nos consta que el Inspector provincial de Sanidad don Juan Munar no ha dado aun dictamen alguno respecto de la enfermedad que padece este individuo.

Ayer por la mañana fondó en este puerto la hermosa balandra de recreo española *Luis* procedente de Barcelona.

El señor Presidente de esta Audiencia ha dirigido una circular a los Jueces municipales, participándoles que la caza en tiempo de veda solo es permitida a los dueños ó arrendatarios de terrenos, sin que estos tengan facultades para dejar hacerlo a otras personas.

La guardia civil del puesto de Sineu, recogió en las inmediaciones de la villa de San Juan, una mujer desconocida que tenía trastornadas las facultades mentales.

Averiguado su domicilio resultó ser de la villa de Costix, de donde se había fugado.

Perfectamente custodiada fué de nuevo devuelta a su domicilio.

El señor Comandante de la guardia municipal, impuso ayer una multa de cinco pesetas a un individuo por escándalo en la vía pública.

Igualmente castigó con otra multa de cinco pesetas, a dos conductores de carruajes de recreo, por infracción de las ordenanzas municipales,

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 11 de Julio de 1900.

Exis- tencia	Entra- das	Salidos	Falle- cidos	QUEDAN
333	1	3	1	335

Boletín meteorológico

Día 12 á las 9 de la mañana

Barómetro	759 9 mm.
Termómetro seco	23 2 g. ct.
Máxima al sol	32 0
Máxima á la sombra	26 0
Mínima á cubierto	18 6
Mínima á descubierto	17 0
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	40 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	88
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	6 0
Humedad á las 9	77
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del id. en id.	4 5

Pasatiempos

La superstición:
 —Ayer rompí un espejo en un café.
 —¿Y no temes que te ocurra alguna desgracia?
 —Ya me ha ocurrido. El espejo valía 200 pesetas, que he tenido que pagar.
 *
 Un aguador, al hacer testamento, dictaba así:
 «Dejo á mi primo las seis casas de la calle de Amanuel y las ocho de la calle de San Bernardino.»
 (Por supuesto, para que llevara á ellas el agua que le pidiesen.)
 *
 Hablábase en una tertulia de un matrimonio que está á punto de divorciarse, á causa del genio infernal de los dos cónyuges:
 —Pues ha sido una fortuna que se hayan casado—dice Gedeón.
 —¿Por qué?—pregunta uno de los presentes.
 —Porque si cada uno de ellos se hubiese casado con otra persona, ahora tendríamos dos divorcios en vez de uno.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
 Nacimientos: Día 10.—Varones 3.—Hembras 5.
 Matrimonios: Día 10.—Ninguno.
 Defunciones: Día 10.—Cecilia Pérez Batista, soltero, 24 años, hospital, tuberculosis.
 Buques fondeados: Día 12.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza.—Balandra española Luisa, de 30 toneladas, de Barcelona.—Balandra española San José, de 42 ton., de Ibiza.—Pailebot español Joven Paquito, de 46 ton., de Denia.
 Buques despachados: Día 11.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Barcelona.—Balandra española Luisa, de 30 ton., para Valencia.
 Matadero: Día 12.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 5.—Carnes, 0.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 86.—Cabras, 0.—Cajales, 0.—Cabriles, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 102.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Dos noticias
 Madrid 11 á las 10 n.
 Háblase de que las Cortes no se abrirán hasta después del mes de Noviembre próximo.
 Dícese que el señor Dato no regresará á Madrid hasta el día 10 del próximo mes de Agosto.
Conferencias.-Nuevo cargo
 Madrid 11 á las 10'10 n.
 El señor marqués de Vadillo dará dentro algunos días varias conferencias en el Centro Escolar del Obrero.
 Telegrafían de Gibraltar que ha tomado posesión del mando de la plaza el general White defensor de Ladysmith.

Suposiciones.-Huelga

Madrid 11 á las 10'20 n.
 Asegúrase que será nombrado gobernador de Madrid en sustitución del señor Liniers el conde de Toreno.
 Continúa la huelga de hortelanos y se teme que se declaren en huelga los herradores.

Los boers.-Los americanos á China.

Madrid 12 á las 12'10 m.
 Un periódico inglés publica un despacho de Lorenzo Marqués dando cuenta de que los boers se han apoderado del campamento inglés de Waterswall.
 Dícese que los yankees enviarán á China las tropas que hay actualmente en Puerto Rico, sustituyendo dichas tropas por milicias.

Las potencias y China

Madrid 12 á las 1'10 m.
 Telegrafían de Londres dando cuenta de que las tropas aliadas no pueden activar las operaciones contra Pekin, hasta que reciban grandes refuerzos.
 Los chinos que hay armados cerca de Tien Tsin, ascienden á más de 18 000.

Opinión de Pi Margall

Madrid 12 á las 2 m.
 Pi Margall ha declarado que en la partición de los territorios de Rio de Oro que nos correspondían, que eran 390.987 kilómetros, nos hemos dejado perder por el pacto de Muni 19.000; quedándose Francia con la mejor parte.

Dice que el hablar de la emigración á aquellas comarcas es un crimen de lesa patria.

Cree que es muy preferible cultivar las grandes porciones de terrenos que hay en España sin roturar, protegiendo así las industrias nacionales.

Negociaciones en París

Madrid 12 á las 3 m.
 Silvela ha confirmado el fracaso de las negociaciones cerca de los tenedores en París de papel de deuda exterior española, para acordar el impuesto sobre dicho papel.

Los reunidos para este objeto han rechazado redondamente las proposiciones de los comisionados Laiglesia y Comin.

Silvela ha indicado á estos señores que al proponer nuevas fórmulas á los tenedores de exterior, háganles presente el objeto que se propone el Gobierno.

Es posible que se acepte la rebaja de interés, á condición de que la diferencia se aplique á la amortización.

Banquete Romerista

Madrid 12 á las 3 m.
 En el banquete celebrado por los romeristas en honor á los comisionados catalanes del mismo partido, ha pronunciado un discurso Romero Robledo, defendiendo la descentralización administrativa y la protección de las industrias nacionales.
 Se han pronunciado otros discursos de tonos patrióticos.
 Los catalanes salieron complacidosísimos.

Varias noticias

Madrid 12 á las 3 m.
 Un soldado de caballería á quien se le había formado sumario huyó del cuartel. Al salir, le disparó el cabo de guardia, hiriéndolo en un brazo y en una cadera. La bala desviándose fué á herir á un niño en una mano.
 El prófugo ha sido detenido como también el cabo.
 El Correo combate la pretensión de que los abogados de Bar-

celona puedan informar en catalán.

Aumenta el cólera en la India.

Ha fallecido en Vigo el general Pastilla.

De China

Madrid 12 á las 10 m.
 Las tropas europeas están fortísimas, por las grandes marchas que han tenido que hacer.
 Prestan excelentes servicios las avanzadas de cosacos.

La infantería China las ha atacado varias veces.
 Han sido rechazadas en absoluto las concesiones ofrecidas por las potencias.

Combate en China

Madrid 12 á las 10 m.
 En Shanghai comunican detalles del combate que hubo cerca de Tien Tsin el día seis.

Los rusos tuvieron doscientos hombres muertos.

Seymour se ha vuelto á encargar del mando de los ingleses.

Los chinos prosiguen el bombardeo.

Del Transvaal

Madrid 12 á las 10 m.
 En Pretoria los boers cañonearon la vanguardia del general Polecaurs, retirándose al llegar las fuerzas de artillería de Hulton, que les rechazó.

Se ha sometido todo el Gobierno de Orange, excepto su presidente Steyn, á Inglaterra.

Garantías en Bilbao

Madrid 12 á las 1'10 t.
 El señor Silvela ha enviado á Dato los decretos restableciendo las garantías en Bilbao, y conmutando la pena de extrañamiento á los anarquistas presos en Montjuich, por la de destierro dentro del país.
 Ha negado que se piense enviar un buque á China, pues poseemos allí escasos intereses.

Visitas al señor Silvela

Madrid 12 á las 1'30 t.
 Ha visitado al señor Silvela en el ministerio de marina el señor Tejada Valdósera.
 La comisión de tiro nacional la forman los señores Aguilera y Sampedro, quienes visitaron también al señor Silvela, solicitando el apoyo ofrecido por el Gobierno.

Mañana tomará posesión de la Alcaldía de Madrid el nuevo alcalde.

Desde San Sebastián

Madrid 12 á las 6'10 t.
 San Sebastián.—Los reyes han paseado hoy en carruaje, siendo vitoreados por la multitud.

El señor Dato ha marchado hoy con S. M. la Reina, pero sin firmar nada.
 La Cámara de Comercio ha interesado al nuevo Gobernador señor Alzola para el pronto dragado de aquel puerto.

El señor Alzola ha prometido apoyar la petición.

Noticias de Badajoz

Madrid 12 á las 7 t.
 La prensa de Badajoz habla de posibles sorpresas en la inspección de la Delegación de Hacienda de aquella provincia.
 Dícese también que en dichas sorpresas tendrán gran alcance algunas agencias ejecutivas.

El rey de Bélgica

Madrid 12 á las 7'10 n.
 Es inexacto que vaya á San Sebastián el rey de Bélgica.

Se ha confirmado la noticia de que se detendrá en Portugal de paso para París.

Es insegura la fecha de la expedición del Cantábrico.

Mencheta.

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS

Noticias del Transvaal
 Madrid 12 á las 8'15 n.
 Los últimos telegramas recibidos del Transvaal afirman que el general Dewet continua el retroceso hacia el Este de Orange.
 Los boers destruyeron nuevamente varias líneas férreas que conducían á la citada población.

Dos noticias

Madrid 12 á las 8'45 n.
 Se asegura que muchos gamacistas se reunirán en Santander, al objeto de cumplimentar los Reyes cuando visiten el citado puerto.

Háblase de que muchos republicanos simpatizan con la política del señor Romero Robledo.

Mencheta

Motor

Hay uno de 4 caballos de fuerza, para vender en muy buenas condiciones.
 Informarán en la Fábrica de agujas calle de la Misión.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 41 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles.
 Informarán en Palma, calle del Sol número 38, entresuelo izquierda.

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL

Gafas y lentes con cristales de color.—Precios reducidos.
 25—BROSSA—25

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ
 pectorantes y calmantes de la tos.
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Gran almacén

de papeles pintados
 DE
JAIME HERNANDEZ
 Sucursal de Barcelona calle Canuda 28
Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.
 Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.
 Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.
 Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.

Aviso

Ha llegado procedente de Barcelona y reside en la Fonda Mallorca uno de los hijos de don Miguel Escuder que rinja las diferentes máquinas que construye.

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás
 Pídense en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.
 Precios sin competencia
 25—BROSSA—25

Don Sebastián Simó, director de la Isla Marítima, recibió anteayer un telegrama de la comisión que se halla en Constantinopla para visitar los tres vapores de los que dicha Compañía adquirirá el que reuna mejores condiciones.

Dice dicha comisión que ha visitado á uno de los expresados vapores, y que el aspecto general del mismo es hermoso y reúne inmejorables condiciones.

Añade que los otros dos buques no los ha visitado por hallarse el uno en cuarentena y el otro por no haber llegado aún á aquel puerto, pero que les visitará tan luego como le sea posible hacerlo.

Según parece las impresiones respecto á los citados buques son satisfactorias.

Notas ciclistas

Hé aquí el programa de las carreras de bicicletas que han de celebrarse en el paseo central de la Alameda el 23 del actual en Valencia durante las próximas ferias.

Primera carrera.—Preparatoria.—Libre para los corredores que no han obtenido premio en carreras anteriores: 2 vueltas, 3,200 metros; 3 premios de 40, 25 y 15 pesetas.

Segunda carrera.—Nacional.—Libre para todos los corredores españoles: 3 vueltas, 4,800 metros; 4 premios de 225, 100, 50 y 25 pesetas. En esta carrera se darán primas de 10 pesetas al corredor que pase primero por la meta. En cada vuelta estas primas se rebajarán del primer premio.

Tercera carrera.—Provincial.—Para los corredores de la provincia de Valencia: 3 vueltas, 4,800 metros; tres premios de 70, 40 y 20 pesetas y primas de 3 pesetas.

Cuarta carrera.—Campeonato valenciano: 3 vueltas, 4,800 metros; tres premios de 125, 80 y 30 pesetas y primas de 5 pesetas.

Quinta carrera.—Local.—Reservada para los carreristas de esta capital: 2 vueltas, 3,200 metros; tres premios de 65, 35 y 20 pesetas y primas de 2'50 pesetas.

Sexta y última.—Consolación.—Para los corredores que no obtengan premio en ninguna de las carreras anteriores: 2 vueltas, 3,200 metros; dos premios de 25 y 20 pesetas.

La cuota de inscripción para cada una de las carreras es la siguiente: Preparatoria, 2'50 pesetas; Nacional, 10; Provincial, 3; Campeonato 10; Local, 2. Las inscripciones se harán en las oficinas del Ayuntamiento.

Parece que en Inca se celebrarán el 29 del corriente carreras de bicicletas en el velódromo de dicha población con motivo de las fiestas que dicho pueblo dedica á su patrón San Abdón.

Dícese que es probable se corra un match entre los corredores Simón Riera y Juan Rosselló, el primero de Palma y el segundo inquense.

También para Septiembre tendremos el campeonato de velocidad de 50 kilómetros en un velódromo de Palma, prueba que organiza la Unión Velocipédica Baloar que según parece vá á ser regenerada.

SIXTO RADIO

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen el oratorio de San Juan, al Corazón de Jesús.

A las seis de la mañana se expondrá de manifiesto el Santísimo y á las diez y media, se cantará misa mayor.

Por la tarde á las siete y media, rosario, oración, trisagio cantado, Te Deum y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Francisco de Asís, al anochechar se cantarán solemnemente completas preparatorias á la fiesta de San Buenaventura.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Remedio, en Santa Magdalena.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

Para las aguias, úlceras en la boca y fozidez del aliento, Pastillas gelatinosas Gimbernat, ciclo-boro-sódicas á la cocaína, 8 reales caja.
 Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regresa desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Meragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (vía Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (vía Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (vía Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JULIO 13

VIERNES

1611.—Toma de Smolensko por Sigismundo III rey de Polonia. 193 | Santos Anacleto papa mr. | 172 y Esdras profeta.

JULIO 14

SÁBADO

1789.—Toma de la Bastilla por el pueblo de París. 194 | San Buenaventura ob. doc. | 171 tor y Sta. Adela viuda.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contracturas de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Baños de Ribas

Establecimiento de T. MONTAGUT. Abierto el 25 Junio á 15 Septiembre. Aguas bicarbonatadas variedad sulfatada de temperatura templada. Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Altura sobre el mar, 810 metros. Servicio de fonda inmejorable. Mesas francesa, española, restaurant y especial para enfermos y personas delicadas y todos los tratamientos que se sirvan ordenar los respectivos facultativos de cada enfermo; precios de costumbre; salones de reunión, baile, periódicos, timbres y las eléctricas, espilla con mesa diaria, corrao y teléfono en el mismo, dirección telegráfica Baños Ribas. Hay nuevas cosinas y comedores independientes para las familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta á 2, 4, 5 y 6 reales por persona y día; rebajas á los que estén larga temporada.—Para más detalles y pedidos, Unión, 28, 1.º, Barcelona. Las aguas embotelladas de dicho Bañerío se expenden en todas las farmacias.

PRODUCTOS ESPECIALES DE LA Farmacia de J. Torrens

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES. PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Páñense prospectos. DE VENTA Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas. Barcelona: Farmacia del Dr. Pisá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Urich y C.º. Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Masada. Valencia: Hijos de Blas Cuesta. Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales. Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 213. Capital social 1.500.000 pesetas. Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900. Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedades. Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales. Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en las grandes centros fabriles de España. Delegación en Baleares.—Palma de Mallorca.—Don Bartolomé Sastre, Estudio General, 2.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el impertinente vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

VENTA

Se desean vender las siguientes fincas: Casa-taverna de la calle de Fiel número 80, esquina á la de Sans, y una tienda situada calle de Sans, número 8. Otra finca en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en cuatro casas, dos en la calle 14, número 25 y 28, y una en la calle 15 número 1, y otra en la calle 16 número 2. Otra finca en San Lluís de la Vileta, consistente en dos casas con sus correspondientes pisos y planta baja y espacioso almacén. Para informes dirigirse en Palma. Plaza de San Antonio, número 57, café.

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un huerto, contiene tres cuartos dormitorios y demás necesario, con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, donde informarán.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante. Pianos económicos GUARRO Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos. COLON 34-PALMA

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma. Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARÍSEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimas modas de París.—Género superior.—Composturas de todas clases. Número 12—Brossa—Número 12. Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Medicamentos Acreditados

Vino de kola Gimbernat.—Poderoso alimento de aborro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y dispartador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales. Pastillas gelatinosas Gimbernat.—Cloro Borosódicas con Cocaína, contra las afecciones de la boca, garganta y laringo, íntimamente á oradores y cantores. Caja, 8 reales. Licor dinamogénico Gimbernat á base de Murreal (principio activo del aceite de bacalao) Negal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales. Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.—Repetadas como las mejores, puesto que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea residente ya crónica. Caja, 6 reales. De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.—En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Berteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—I

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Herpes ROVER

Curáñse con el Linimento Secante Anti-Herpético. Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS PLAZA DE ANTONIO MAURA CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola. La Maravilla MARCA REGISTRADA. Fertilización de los terrenos esquilmaos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA VIRA MARAJO ALMENDRO

ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS. El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Allño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Drán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Pina depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

PRODUCTOS DE LA Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona. Las personas nerviosas calmarán sus nervios (albos combas) el uso de las Gutas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia (Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición. Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil. Frasco 8 pesetas. Catarro, Coqueluche, Tosferina. Se cura con el Jarabe de Castaña Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pídanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y saño-ra vinda de Frau, Farmacia. Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera. Precio 1 peseta. De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.